

ESPAÑA. . . . 1'25 PTAS. AL MES
 EXTRANJERO. . . 2'25 id.
 NÚMERO SUELTO 5 céntimos
 IDEM ATRASADO 10 id.

LA TARDE

Sin agua, nada es posible

(Opiniones)

Discuten á diario nuestros ediles, y proponen reformas ó mejoras en los servicios públicos que dependen del Ayuntamiento. Quien propone la construcción de mataderos porque los actuales carecen de condiciones; otros sueñan con mercados y todos con un alcantarillado modelo.

A nuestro juicio, todas estas reformas serian completamente estériles; lo primero que es necesario buscar, es un manantial cuya corriente tenga fuerza suficiente para arrastrar todas las inmundicias, y encontrado este, entonces sería el momento oportuno de llevar á cabo todos aquellos proyectos, que hoy resultarían completamente inútiles.

Un mercado de abastos, sin una fuerza de agua para el lavado del mismo, sería un gasto enorme, que no daría ninguna ventaja á la población. Y este mismo criterio sería aplicable á todos los otros proyectos de construcciones que hemos visto desfilar por nuestro Ayuntamiento.

Déjense nuestros concejales de divagaciones y discusiones sobre mejoras, cuya implantación, si bien es necesaria, precisa antes encontrar medios de que estas resulten eficaces. Todos, absolutamente todos, estamos conformes en que precisa obtener un caudal de aguas suficiente para cubrir las necesidades de esta población, y sin embargo, puede decirse que este asunto, el que más nos interesa, ocupa un lugar secundario entre los muchos que se discuten en nuestro Consistorio.

Añense todos los pareceres, déjense personas técnicas que busquen el manantial salvador aunque en ello se inviertan importantes sumas, y conseguido este fin, merecerían el más unánime aplauso que haya podido escuchar corporación alguna de sus administrados.

C.

Viaje de Mr. Loubet á Argel

Contra lo que se había anunciado, el Presidente del Consejo no acompañará al Presidente de la República francesa en su viaje á Marsella, Argel y Túnez.

Esta decisión ha sido tomada á la vuelta de una entrevista tenida en la Cámara, con la delegación de los cuatro grupos republicanos que forman la mayoría.

Los delegados han hecho resaltar los inconvenientes que ofrece en la actualidad la ausencia simultánea del Presidente de la República y del Consejo.

Mr. Emilio Combes quedará en París durante el viaje de Mr. Loubet.

El programa de las fiestas que se celebrarán en Marsella durante la estancia del Presidente es el siguiente:

El jueves 13 Abril, después de las paradas de un cuarto de hora en Arles y de una hora en Aix, llegará á Marsella el presidente Mr. Loubet á las 10'45.

Enseguida distribuirá condecoraciones militares en un terraplén de la estación.

A la salida de esta ceremonia el presidente de la República, se dirigirá á la prefectura, donde se verificarán enseguida las recepciones de las autoridades civiles y militares.

A las doce y media la municipalidad y la cámara de comercio le obsequiará en el palacio de la Bolsa con un banquete.

A las dos y media de la tarde, salida del cortejo presidencial para el parque

Borely, donde Mr. Loubet presidirá la inauguración de las fiestas federales de gimnasia.

A las cuatro entrará en la villa para presidir en una de las salas de la Prefectura la sesión de obertura del quinto congreso nacional del patronato de los (libertarios).

A las siete comida íntima ofrecida á la Prefectura por el presidente de la República.

Al día siguiente á las nueve, visita del puerto y seguidamente partida á bordo del crucero *Juana de Arco*.

Telegrafian de Tolón que el almirante Pottier, Comandante en Jefe de la escuadra del Mediterráneo, ha sido llamado á París para entenderse con el ministro de Marina sobre la participación de la escuadra en el viaje de Mr. Loubet.

Un telegrama de Argel anuncia la llegada en este puerto del crucero acorazado *Juana de Arco*, que ha de conducir al presidente de la República á Argelia.

Para asegurarse de las buenas condiciones del barco y buen funcionamiento de su maquinaria se le ha hecho hacer un viaje de Francia á Argel y retorno. El acorazado salió ayer de Tolón; ha hecho pues su travesía en buenas condiciones de velocidad.

Viaje del Rey Eduardo VII

Con ocasión del viaje que á primeros de Abril ha de realizar el rey de Inglaterra, que visitará Lisboa y tal vez las costas del Mediterráneo españolas y francesas, hay quien supone que estos viajes de Eduardo VII tienen más importancia política que carácter de recreo.

Recuérdase, sin embargo, que los viajes de los reyes ingleses reanudan una tradición, continuando una costumbre relativamente reciente en la historia de la Gran Bretaña, introducida por la reina Victoria; costumbre que ésta, á pesar del sentimiento público, consolidó, gracias á su perseverancia, y que interrumpió solamente hace cuatro años por la guerra y la enfermedad que le ocasionó la muerte. Esta costumbre es la de los viajes regulares y anuales del soberano de Inglaterra á países extranjeros.

Antes de la reina Victoria, el rey de Inglaterra, después de coronado, no salía de su patria, y si en virtud de causas ó circunstancias excepcionales de importancia se veía forzado á efectuarlo, se nombraba constitucionalmente un regente por todo el tiempo que el viaje durase.

Su graciosa majestad la reina Victoria, que siempre mantuvo gran sencillez en todos sus actos, prescindió de todas estas complicaciones y salía con su esposo, el malogrado príncipe Alberto, dirigiéndose ya á Alemania, ya á Francia, á veces sin consultar á sus ministros.

Puede decirse, pues, que la reina Victoria *consagró* como *turistas* á todos los reyes sus sucesores, librándoles del «deber de residencia» á que hasta entonces estaban sujetos.

Y tanto es esto exacto, que ninguna otra casa reinante de Europa ha gozado desde entonces de la libertad que en este punto tenía la soberana de Inglaterra. Así, cuando Eduardo VII subió al trono, no faltó quien preguntase cual sería en este punto la opinión del nuevo monarca.

Creían muchos que el viajar con tanta frecuencia no es conveniente ni propio de un soberano, pero según parece, Eduardo no tiene el mismo criterio y se resuelve á seguir la senda que le dejó trazada su augusta y anciana madre.

Fuerza es reconocer que los que conocen las aficiones del que fué príncipe de Gales, no debieron poner en duda un momento que Eduardo VII no querría condenarse á reclusión perpetua.

**

Londres, 30 marzo.

El rey Eduardo ha salido de la estación de Vitoria á las tres 1/2 de la tarde, para Portsmouth. Iba en carruaje acompañado por el Príncipe de Gales y la escolta real. En otro carruaje se hallaban los compañeros de viaje y numerosos príncipes. El General Roberts y los oficiales de Estado Mayor le esperaban en el andén de la estación.

Una inmensa muchedumbre apiñada alrededor de la estación aclamó al Rey á su paso.

Si el tiempo es bonancible el yath real con S. M. á bordo pasará la noche en la bahía de Osborne.

Lisboa 30 marzo

El yath que conduce al rey de Inglaterra llegará el jueves al Tajo.

Le tributará los honores una escuadra reunida en el puerto y 7000 hombres colocados en la ribera.

A las 3 de la tarde S. M. bajará á tierra.

El rey Eduardo acompañado de D. Carlos parará en carruaje al Palacio donde se le servirá una comida íntima

El viernes visitará Centro. Por la noche la ciudad estará iluminada. El sábado Eduardo VII visitará el Club Real de tiro del que es miembro hace 30 años. La misma noche se celebrará una función de Gala en el teatro «San Carlos».

El domingo almorzará en Carcaes y por la tarde comida de gala en Palacio.

El lunes habrá concierto de gala en el palacio y el martes saldrá para Gibraltar.

Durante su estancia en Lisboa ocupará las habitaciones de los soberanos portugueses en el palacio de las Necesidades.

El corresponsal del «Standard» en Lisboa telegrafió el 28 de marzo lo siguiente:

Dicen que el gobierno portugués ha contratado un empréstito de 300 contos de reis, ó sean 50000 libras esterlinas para los gastos de recepción del Rey Eduardo VII.

Nuevos tumultos en Rusia

La bandera roja.—Un funcionario herido.—49 sentenciados.

Londres.—Se han recibido de San Petersburgo despachos en los cuales se comunican noticias de nuevos desórdenes ocurridos en Batum el 22 del corriente.

Dió ocasión al tumulto la despedida de los abogados, que acudieron á la ciudad para defender á los procesados por el anterior motín.

La multitud se dirigió á la estación del ferrocarril llevando banderas rojas, y recorrió la perspectiva ó avenida Maria ostentando pendones con inscripciones hostiles al gobierno.

También en Baku han ocurrido desórdenes de análogo carácter.

Los manifestantes distribuyeron proclamas sediciosas, y tan amenazadoras llegaron á mostrarse que tuvieron que acudir varias «sofnias» de cosacos para auxiliar á la policía.

Los alborotadores se dispersaron al aparecer la tropa; pero se rehicieron pronto, y apedrearon á los soldados y á la policía.

Resultó herido levemente el gobernador.

Por la noche quedó restablecido el orden.

Fueron conducidos á la cárcel 19 sediciosos.—*Fitmoore*.

Alcance Internacional

Grave situación en los Balkanes

Las autoridades policíacas de Larissa han arrestado á buen número de voluntarios, de origen macedónico, que intentaban cruzar la frontera.

Dícese asimismo en muchas poblaciones importantes de la Tesalia, que hay allí millares de personas de las cuales se sospecha que tratan de entrar en la Macedonia con el propósito de hacer armas contra Turquía, y que sólo, gracias á la activa vigilancia que ejercen las autoridades griegas, no han podido lograr hasta ahora su propósito.

Parece que son en considerable número los agentes de los comités revolucionarios búlgaro-macedónicos que hacen propaganda en todo el territorio helénico.

Los insurrectos, dicen de Constantinopla, enviaron de una manera bastante original una comunicación al Sultán. Valieron para ello del medio de cortar en Demirhissar los alambres telegráficos en una longitud de 250 metros, arrojando luego el alambre alrededor de uno de los postes telegráficos y metiendo dentro del rollo la comunicación á fin de que la encontrarán las tropas enviadas para descubrir la causa de la interrupción.

Informaban en dicho mensaje los insurrectos al Sultán de que si las reformas no se aplican pronto y muy ampliamente, y si se continúa mandando más y más tropas á la Macedonia, será ésta sujeta por los insurrectos á un reinado de terror.

El gobernador de Salónica ha recibido amarga queja de que sus subordinados en Gabroyo cometieron en mujeres y niños los más execrables atropellos, obligando luego á los atropellados á bailar delante de los turcos sus tiranos.

El gobierno serbio ha recibido ya una parte ó sean 2.000 cajas del pedido total de 55 millones de cartuchos hechos á las factorías austriacas de municiones.

Una numerosa partida de musulmanes fanáticos atropelló bárbaramente en el pueblo de Kassym á un número de macedónicos y búlgaros, en el mismo residentes.

La policía otomana llegó al lugar de los atropellos cuando éstos estaban ya cometidos.

Dicen de Sofía que hasta la fecha la única comunicación regular marítima fluvial entre Bulgaria y los puertos europeos la tenía exclusivamente una compañía alemana bien subvencionada por el gobierno búlgaro, pero después de varias negociaciones entre el

principado y una compañía marítima de Marsella, ha obtenido ésta la concesión de un servicio regular entre Bulgaria y aquel puerto francés.

El contrato ha tenido ya la aprobación de la Sobranjé.

Nuevo empréstito chino

Dicen de Bruselas que, garantido por el gobierno ruso, se emitirá en breve en aquella ciudad, Amsterdam y París, un empréstito de ocho millones de libras destinadas á la construcción de varias líneas ferroviarias en la Manchuria.

Nuevo empréstito ruso

Dicen también de Bruselas que siguen, aunque secretamente, las negociaciones entre el gobierno ruso y el sindicato de banqueros franco-belgas para el ajuste de un empréstito ruso de 20 millones de libras esterlinas al 4 por 100.

Este empréstito nada tiene que ver en absoluto con el otro que bajo la garantía del gobierno ruso está haciendo para la China.

Parece que los banqueros franco-belgas están por ahora poco dispuestos á prestar dinero á Rusia y piden aplazamiento de la operación hasta otoño próximo y que en ella tomen parte los banqueros alemanes.

Congregaciones religiosas

París 30 marzo.—*La Libre Parole*, publica un telegrama según el cual M. Touchet obispo de Orleans hablando en una reunión de notabilidades católicas, referente al cierre de las escuelas en el Soiret, declara que dicho cierre constituye por parte del gobierno un delito y un reto, puesto que el mismo gobierno había aconsejado á los congregacionistas pidieran autorización, teniendo la intención de recluirlas.

El obispo añadió: «Yo el Obispo de Orleans tomando la responsabilidad de mis palabras me consideraré muy feliz si ellas me proporcionan un procedimiento correccional y proclamo en alta voz que el gobierno ha violado la Ley.»

Inútil es decir que este obispo por demás malicioso no ignora que no se le puede perseguir por semejante afirmación y solo si á lo sumo aplicarle una de estas medidas anodinas que el Concordato pone á disposición del Gobierno.

Exploración antártica

Telegrafian de Lyttleton—Nueva Zelanda—al *Daily Mail* de Londres, que se han recibido en aquel puerto noticias del buque enviado para averiguar el paradero del *Discovery*, que está explorando las regiones del Polo Sur.

La expedición escocesa fué vista en 23 de enero de este año, sabiéndose que llegó al punto más lejano en el Sur, alcanzado jamás por el hombre, sin otra novedad que la pérdida de un marinero que durante un espantoso temporal se llevó una ola al abismo.

Nuevo empréstito chileno

Dicen de Santiago de Chile que el gobierno ha logrado ajustar con el Banco de Tacabaca y Argentina un empréstito de medio millón de libras esterlinas, entregando en garantía Bonos del Tesoro al interés de seis tres octavos por ciento y reembolsable en 18 meses.

Parece que esta operación va á ser objeto de amarga censura, ya que el gobierno la ha realizado sin contar con la sanción del Congreso.

30 Brossa GRANDES ALMACENES DE EL AGUILA Brossa 30

Inmenso surtido en lampistería, cristalería, porcelanas, batería de cocina y otros artículos. Expléndido surtido en juguetes para RAMOS que para celebrar la inauguración del local, se detallarán á precios reducidísimos.

30 - BROSSA - 30

30 - Brossa - 30

30 - BROSSA - 30

Locales

La jura de la bandera

PRELIMINARES

El espectáculo era sorprendente. A las primeras horas de la mañana y bajo la dirección de una comisión de militares se estaba dando la última mano a los adornos del altar que estaba situado en el punto más culminante de la explanada de Santa Catalina, frente a la puerta del mismo nombre.

El altar resultaba de muy buen efecto. Las banderas españolas le servían de dosel extendidas las laterales, y varias palmas colocadas entre los candelabros del mismo y varios trofeos de armas completaban el adorno; á ambos lados se han colocado dos curules con sus respectivos cañones y dos tiendas de campaña destinadas al servicio del padre capellán, completando el cuadro, numerosas macetas que animaban con sus verdes tonos la sencillez del conjunto.

Mucho tiempo antes de empezar el acto iba aquel vasto espacio llenándose de curiosos, que ávidos de presenciar el acto acudían presurosos á tomar puesto. A las diez y media, ya estaba todo aquello invadido por la multitud, que iba creciendo de una manera prodigiosa, hasta que poco antes de la hora señalada, ya no se podía transitar por ningún lado.

En los balcones y azóteas, en el camino de Ronda, en el sitio que se había dejado disponible en la explanada, encima de la muralla, todo rebosaba gente, y el aspecto que presentaba era indescriptible.

Llegada de las tropas

A las diez y media, se han oído los acordes de la banda, desfilando por entre el numeroso público un batallón con bandera del Regimiento Regional, mandado por el Teniente Coronel D. Enrique Carlos. A los pocos momentos llegaron con pequeños intervalos y por el orden siguiente las fuerzas de esta guarnición. Una sección de Administración Militar, una compañía de Artillería con bandera, una compañía de Ingenieros, una batería de Artillería de Montaña, una sección de Carabineros, un escuadrón de caballería y una sección de guardia civil, marchando á ocupar los respectivos puntos que previamente se habían designado á las fuerzas, colocándose la bandera de infantería á la izquierda del altar.

Pocos momentos después, llegó el Gobernador Militar, y á las once en punto se presentó el Excmo. Sr. Capitán General, dando inmediatamente comienzo la misa.

La Misa

La celebración de la misa ha empezado á las once en punto, y entonces es cuando uno podía deleitarse, viendo aquel imponente cuadro, formado por los diferentes colores de los uniformes, los infinitos de las colgaduras, sombrillas y vestidos luciendo todo bajo un sol espléndido. El bello sexo, tenía numerosa representación, y sus risueñas caras daban gran animación á aquel acto.

Daban guardia de honor al altar, los gastadores de infantería y Artillería.

La jura

Terminada la misa, del comandante de infantería don Miguel Villalonga, ha tomado el juramento á los reclutas, pronunciando con voz clara y potente la fórmula preceptuada en las ordenanzas del Ejército:

«Jurais á Dios y prometeis al Rey seguir constantemente sus banderas, defenderlas hasta perder la última gota de vuestra sangre y no abandonar al que os esté mandando en acción de guerra ó disposición para ella»

Un grito imponente ensordecedor ha resonado en el espacio: «Juramos» han contestado los reclutas con voz sonora. Entonces el capellán ha terminado la fórmula diciendo:

«Por obligación de mi ministerio ruego á Dios que á cada uno le ayude si cumple lo que jura, y si no se lo demande».

A continuación, los reclutas han ido desfilando por ante el altar, besando la cruz que el comandante mayor ha formado con su espada y el asta de la bandera, y pasando después por el arco que el mismo comandante forma con su sable y el paño de la bandera, terminando el acto poco menos de las doce.

El Desfile

Para poder presenciar el desfile, se ha trasladado el público en espantoso tropel, llegando casi al mismo tiempo el Capitán General con su Estado Mayor que se han situado frente á la Lonja.

Las tropas han desfilado por el orden siguiente: Artillería de Plaza, In-

genieros, infantería, carabineros, guardia civil, administración militar, sanidad, artillería montada y caballería.

Incidentes

Junto á la Glorieta ha resbalado un caballo del escuadrón, habiéndose caído juntamente con el jinete quien se ha causado contusiones en la espalda de relativa importancia.

Comision Provincial

Sesión de anteayer

Presidió el señor Sancho y asistieron los señores Socias, Riquer y Llobera, tomándose los siguientes acuerdos, una vez aprobada el acta de la anterior.

Se aprobaron los pliegos de reparos á las cuentas de fondos municipales de Artá y Esporlas correspondientes al año económico de 1897 á 98.

Se dió cuenta de una comunicación del señor Gobernador acompañando los documentos que le ha remitido el abogado del Estado en esta provincia al objeto de que se sirva requerir de inhibición al Juzgado de 1.ª instancia de este partido en los autos promovidos por la demanda juicio ordinario de menor cuantía interpuesto á nombre de don Jerónimo Barceló, Pbro. en el concepto de Administrador general de bienes de capellanías vacantes de esta diócesis contra don José Vaquer en solicitud de que le satisfaga 28 pensiones vencidas de un censo que gravita sobre una casa de su propiedad en la plaza de Cort, como afecto á un beneficio fundado en la iglesia Catedral de esta diócesis, en cuyos autos ha sido citado de evicción al Estado, á instancia del interesado don José Vaquer por haber éste redimido á la Hacienda el censo reclamado como sugeto á la desamortización eclesiástica. Se acordó por unanimidad informar al señor Gobernador que la Comisión Provincial entiende que accediendo á lo solicitado y en uso de sus facultades, debe dirigir el oportuno requerimiento al señor Juez de 1.ª instancia para que se abstenga de conocer en dichos autos.

Se dió cuenta de un recurso interpuesto por don Juan Barceló contra un acuerdo del Ayuntamiento de Santañ, por el que se declaró incompetente para resolver una instancia que le fué presentada por el recurrente y otros en súplica de que se sirviera acordar las disposiciones oportunas para la conservación y libre tránsito de un camino que conduce desde Ca's Concos á aquella población atravesando el predio «Son Ronsinyol». Se acordó que quedara sobre la mesa para su estudio.

Se acordó someter á la Diputación en su próxima sesión ordinaria, una instancia que se había recibido de la Junta Central del Monumento nacional á los soldados y marinos muertos en las campañas de Cuba y Filipinas para que esta Corporación contribuya á la suscripción con algún donativo.

Se acordó la admisión de un demente en el Hospital; autorizar el prohibimiento de un expósito á unos consortes vecinos de Felanig y que aquél pueda usar los apellidos de sus padres adoptivos; admitir un niño en la Inclusa y denegar la admisión de otro por no estar comprendido en el artículo 5.º del Reglamento; y conceder un socorro de lactancia á una criatura cuyos padres lo habían solicitado.

Se acordó también facilitar los impresos necesarios para la estadística sanitaria del reemplazo actual, y un compás de gruesos, modelo Broca provisto de escala de milímetros, que había solicitado un vocal de la Comisión mixta de Reclutamiento.

Se enteró la Comisión de los estados del movimiento de acogidos en el Hospital, en la Casa de Misericordia y en la Inclusa de esta ciudad, y del resumen estadístico de presos en la cárcel de Audiencia.

Y se levantó la sesión.

Administración

Del Estado:

Poseionado de su cargo el nuevo Ministro de Hacienda dirigió á sus Delegados en provincias el siguiente telegrama:

«Honrado por el Gobierno de Su Magestad con el cargo de Ministro de Hacienda envío á V. S. y al personal á sus órdenes la seguridad de mi consideración confiando en que todos me prestarán el concurso más eficaz y decidido para facilitar la gestión económica cuidando muy especialmente de que se recauden con puntualidad y justicia las rentas é impuestos del Estado y de que no se demore la tramitación y despacho de los asuntos procurando en su resolución la mayor rectitud y en las relaciones con el con-

tribuyente la posible armonía entre sus intereses y los del Tesoro.

«Me prometo que el celo, la inteligencia y la estabilidad de V. S. y la de los funcionarios que le secundan, que es uno de mis propósitos, garantizarán una fecunda y provechosa administración en los recursos del erario».

Posteriormente el Sr. Sampedro ha dirigido carta oficial reiterando los mismos propósitos, recomendando, sobre todo, que en la resolución de los asuntos en trámite resplandezcan la prontitud y el espíritu de parcialidad y pureza de procedimientos para el mayor prestigio de la instrucción pública, añadiendo que ha de inspirar sus actos en el programa sabiamente trazado por su digno antecesor y termina expresando su decidido propósito de dar estabilidad á los buenos funcionarios así como de castigar á los que no diesen pruebas de moralidad aptitud y aplicación en el desempeño de sus cargos.

Es muy de alabar la norma de conducta que se traza el nuevo Ministro, que seguramente se verá secundado por sus subordinados, y seguirá sin interrupción el desarrollo de las rentas y contribuciones, hace tiempo iniciado así como el mejoramiento de los servicios con lo cual se había de robustecer mas cada día el crédito de la Nación.

Se ha recibido en la Secretaría de Instrucción pública, el título de Farmacéutico á favor de D. Pedro Pujadas y Sebría.

Ayuntamiento

Sesión de hoy

Presidida por el Alcalde y con asistencia de los señores Rosselló y Gomez, Parera, Villalonga (A), Castañer, Monteros, García, Salas, Massanet, Villalonga (F), Munñaner, Bonnin, Martorell, Piña, Cuschieri, Mateu y Roca.

Acta

Leída por el secretario la de la sesión anterior queda aprobada por unanimidad.

Cuentas

Se acuerda el pago de varias cuentas por servicios municipales, cuyo importe asciende á 3.500 pesetas.

Oficio del Administrador de Aduanas

Se dá cuenta de un oficio traslado de una R. O. autorizando al Sr. Alcalde, para el embarque de piedra para adoquinados en distintos puntos de la costa de nuestra isla, dándose por enterado.

Arbolado de la Rambla

Se dá lectura á un dictamen de la comisión proponiendo que en el paseo de la Rambla, se planten álamos blancos.

El Sr. Martí pide la palabra y manifiesta su opinión favorable á la plantación de plátanos, porque no habiéndose demostrado sean nocivos para la salud y teniendo la ventaja de que se desarrollan en poco tiempo, considera que es el árbol mas indicado para plantarlo en aquel paseo.

Contéstale el Sr. Font y Monteros, diciendo que en este asunto procede concretarse á lo acordado por el Ayuntamiento, con más razón por cuanto el plátano no es perjudicial para la salud, leyendo en apoyo de su tesis, varias opiniones de ilustres técnicos.

Pasado á votación el dictamen de la comisión de obras, es aprobado por nueve votos, contra cuatro.

Consumos del extrarradio

Se dá lectura á un oficio del Administrador de Contribuciones comunicando el acuerdo del Sr. Delegado de Hacienda, por el que se desestima el recurso interpuesto por el Ayuntamiento contra el reparto de consumos del extrarradio.

Pide la palabra el Sr. García, y entiende que se debe acudir al Ministro de Hacienda en contra de dicho oficio y añadiendo que nunca el Ayuntamiento ha abrigado animosidad en contra de la Empresa de Consumos y si únicamente ha deseado velar por los derechos de sus administrados.

Afirma que la Delegación de Hacienda no ha combatido con razones la instancia que elevó el Ayuntamiento afirmando únicamente que este no tiene personalidad para acudir en queja, y de tenerla ya ha pasado el plazo en que podía hacerlo.

Entiende además que el Ayuntamiento puede acudir en alzada y así lo propone ante el ministro de Hacienda.

Así se acuerda.

Propone el Sr. Martí que esta Alcaldía publique un bando por el que se haga saber á los vecinos del extrarradio que el reparto de consumos está expuesto al público á efectos de reclamación.

Comisión de murallas

Se aprueban varias cuentas de esta comisión especial.

Fondos

Se aprueba la distribución de fondos para atender á las obligaciones del presente mes.

Inspectores de viveres

Se aprueba la forma de efectuar el pago á los inspectores de viveres nombrados el 17 Marzo último.

Bandera Mallorquina

Pide la palabra el Sr. Martí, proponiendo que los días de sesión se enarbole la bandera mallorquina en el asta del balcón de la casa Ayuntamiento, contestándole el Alcalde que opina no puede ponerse juntamente en una misma asta la mallorquina y la española y que cree que debe seguirse como hasta ahora.

Insiste el Sr. Martí en su proposición de que se ponga la bandera mallorquina, en los actos que afecten exclusivamente á la ciudad de Palma sin que esto signifique debe hacerse caso omiso de la española.

El Sr. Rosselló y Gomez interviene oponiéndose á la pretensión del Señor Martí, puesto que podría interpretarse de manera muy distinta á la que se le quiere dar, y con ello tal vez se acreerarian á Palma días de luto, lo que debe evitarse por todos conceptos.

El Sr. Martí formula su proposición en la siguiente forma: que el Ayuntamiento adquiera la bandera mallorquina para ser colocada, en los días de sesiones, en el asta que existe en el balcón de las Casas Consistoriales.

El Sr. Cuschieri: propone que dicha proposición pase á la Comisión de Gobierno interior.

El Sr. Martí entiende que debe nombrarse una comisión especial.

El Sr. Cuschieri confirma que toda vez que no es asunto de urgencia queda 8 días sobre la mesa.

El Sr. Masanet propone que pase á la Comisión de Fomento.

El Sr. Cuschieri opina que debe ir á la de Hacienda.

Pasado á votación se acuerda pase á la comisión de Fomento; salvan su voto los Sres. Rosselló, Gomez y Piña.

Feria de Ramos

El Sr. Monteros propone que el Ayuntamiento autorice la colocación de casetas donde quieran los interesados.

Así se acuerda.

Se procede á la lectura del nombramiento de alcaldes de barrio, hechos últimamente por el Alcalde.

El Sr. Alcalde pone en conocimiento del Sr. Roca, contestando á una pregunta que le formuló en la sesión pasada, que el contratista de las obras de murallas tiene asegurados á los trabajadores que en él se ocupan.

El señor Roca pide al señor Alcalde si tiene noticia de que por el fielado de la Puerta de San Antonio se introdujo un cerdo muerto sin que este hubiera sido sacrificado en el matadero, y cuya carne más tarde se puso á la venta pública.

El señor Mateu dice que se tuvo noticia del hecho denunciado y que se mandó fuera recogida toda la carne.

No habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión á las dos de la tarde.

Crónica judicial

Audiencia

Hoy se ha celebrado la vista de la ausa sobre lesiones á Juan Campins, eeguida por el Juzgado de Palma contra María Planells Torres.

La procesada es mujer de unos treinta años.

El Ministerio Público representado por el abogado fiscal sustituto pidió para la procesada, la pena de dos meses y un día de arresto.

El abogado señor Rosselló y Alemany pidió la libre absolución de su defendida.

Señalamiento

Para mañana á las diez y media está señalada la vista de los autos juicio ordinario de mayor cuantía seguido por Bartolomé Compañy contra Concepción Ferrer.

Los letrados señores Alcover y Simonet defenderán respectivamente á las partes.

Política

DE ELECCIONES

Ayer se reunió el partido maurista para proceder á la designación de candidatos para las próximas elecciones de Diputados á Cortes.

Fueron propuestos y aclamados por unanimidad D. Antonio Maura y Don Fernando Truyols.

Usaron de la palabra los Sres. Guasp, Santandreu y Ribot, recomendando la candidatura propuesta, alentando á los concurrentes á la lucha electoral y congratulándose de ver á todos los elementos del maurismo reunidos.

Esta noche el partido liberal se reunirá en junta general para tratar de asuntos electorales; para acudir á ella han pasado á Palma representaciones de los pueblos.

Entre los republicanos reina gran entusiasmo con motivo de la reunión que debe celebrarse el próximo día 12 de Abril.

Se han nombrado varias comisiones para empezar los trabajos de propaganda electoral.

Crónica religiosa

FUNCIONES PARA HOY

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en San Felipe Neri. A las seis de la mañana se espondrá Su Divina Magestad á las diez se cantará tercia y la misa mayor. Por la noche á las siete corona rezada y septenario á la Virgen de los Dolores, después se reservará el Santísimo.

Visita á la Corte de María

A nuestra Señora de la Grada en la Catedral.

PARA MAÑANA

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en San Felipe Neri; la exposición á las seis de la mañana y por celebrarse la fiesta de la Virgen de los Dolores á las diez se cantará tercia y la misa mayor, en la cual predicará el P. José Auba, superior de la misma Congregación; al anochecer último día de septenario y la solemne reserva de S. D. M.

En la iglesia de la Misericordia dedicadas á la Virgen Dolorosa. A las seis de la mañana exposición del Santísimo; á las diez tercia y á continuación misa cantada en la cual predicará don Pedro Isern, vicario de la Vileta. A las seis y media de la tarde se continuará el septenario de la Virgen Dolorosa con sermón por don Miguel Gayá, vicario de San Jaime, y la reserva del Santísimo.

Otras funciones

En la Catedral, exposición de la Reliquia de los cabellos de la Virgen María y sermón cuaresmal por el Padre Dachs.

En San Cayetano fiesta á la Virgen Dolorosa con misa cantada á las diez y media, en la cual predicará don Jaime Llinás. Al anochecer conclusión del septenario.

En Montesión á las siete de la tarde continuación de los ejercicios espirituales para solo hombres.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Confalón, en Santa Eulalia.

Teatros

De un periódico italiano traducimos lo siguiente, respecto á la representación en el Teatro Andreani de Mantua de la comedia Zazá por la Compañía que en breve actuará en nuestro Teatro Principal:

«La ejecución de Zazá fué verdaderamente una revelación de las dotes de distinguida artista que concurren en la señora Farina, la cual emprendiendo la carrera muy árdua de primera actriz no teme exhibirse en las más difíciles pruebas de ella.

La parte de Zazá, requiere un temperamento versátil: gracia, fascinación, pasión, y así la dijo la señora Farina, y los muchos aplausos recibidos anoche son prueba de la satisfacción y aprobación del público.

Mascalchi y Garzes fueron superiores á todo elogio en sus respectivas partes y todos los demás artistas contribuyeron á la feliz ejecución.

Anoche hizo su debut en la no fácil parte de Floriana la señora Zoé Merkel, una experimentada segunda dama que esperamos oír declamar con frecuencia porque está dotada de excelentes recursos artísticos y escénicos.

Una distinguida característica es la señora Garzes que sostiene muy bien la parte de Anaide.

Una verdadera maravilla es la niña Maria Gregolin, que en el tercer acto conmueve hasta hacer derramar lágrimas al público; la pequeña maravilla por la espontaneidad y franqueza de recitación.

Allí la obligaron á salir tres veces al proscenio.

También esta noche la pequeña Maria tiene una parte importante y es un atractivo más.

Esta noche, en honor de Ignacio Mascalchi, primer actor, se pondrá en escena Tristi amori de Giacosa.

La obra es, como hemos dicho ya, una joya de la literatura dramática italiana, y una de sus obras maestras, y Giacosa, que á pesar de haber dado tan bellas obras al teatro, nunca como allí superóse á sí mismo, y este trabajo le ha dado la celebridad de una gloria nacional.

Mascalchi es un artista fino, correcto, no es de aquellos que buscan el aplauso, desfigurando la concepción de los autores; siente con ellos y traduce su pensamiento, donde el escritor quiere; intérprete fiel, conquista el aplauso, que es siempre entusiasta, porque siempre es espontáneo.

Nosotros, quisiéramos que el público mantuviera que sabe comprender el verdadero mérito y recompensarlo, acudiese presuroso en prueba de cariño; y así creemos que continuará siempre, en vista de que hasta ayer noche se mantenían reservados los puestos.

Los servicios de enseñanza

Los alquileres de locales escuelas y casa habitación de los maestros vienen retrasándose de una manera extraordinaria. Son muchísimos los Ayuntamientos de esta provincia que no han satisfecho aun el 3.º y 4.º trimestre del año último.

Esto, como es natural, ocasiona perjuicios a los propietarios de las casas y aun a los mismos maestros que en muchos casos ven se precisados a pagarlos de su bolsillo.

Si mal no recordamos el R. D. sobre pagos de Diputaciones y Ayuntamientos dictado por el Sr. Maura incluída estas obligaciones entre las de pago preferentes.

Con motivo del viaje á Argelia del Presidente de la República francesa, el vapor *Bastiais* anuncia un viaje extraordinario al puerto de Argel para el miércoles 14 del corriente, regresando de dicho punto el día 22.

Una brigada de operarios de la fábrica Alhemeyer está procediendo á la colocación de palomillas y cables en el arrabal de Sta. Catalina.

Han empezado á regarse los paseos y calles de esta ciudad.

Nuestro amigo D. Bartolomé Alou que hasta hace pocos días desempeñaba en la fábrica de tejidos de D. Juan Montaner el cargo de director, ha pasado á Sóller al objeto de desempeñar un cargo de confianza en la casa del conocido industrial D. Juan Morell, por lo que le felicitamos; felicitación que hacemos extensiva á dicho Señor en atención á las relevantes dotes de nuestro amigo.

Para el 12 del actual, se anuncia en nuestro Circo Taurino, una corrida á muerte de cuatro novillos procedentes de la ganadería Panions de Tortosa, debiendo ser lidiados por las cuadrillas de los novilleros Juan Gonzalez (a) *Faico Chico* y Gaspar Vallés (a) *Albani*.

Para esta noche en el Teatro Principal se anuncia un programa sumamente importante y variado, en el cual figuran entre otros cuadros, *La Coronación de S. M. el Rey D. Alfonso XIII, El entierro del Sr. Sagasta, Las grandes maniobras militares internacionales y Ejercicios militares*; con tan variado y escogido programa regularmente se verán concurrir todas las secciones.

Reunido anteanoche el claustro de profesores del Instituto, acordó solicitar á la Comisión de Obras del Ayuntamiento, se sirva señalar el lugar que considere más conveniente para la construcción del nuevo edificio.

Del 3 al 10 del actual se procederá en Mahón á la cobranza del primero y segundo plazo de la contribución territorial.

A las 9 ha fondeado el vapor francés *Orient* procedente de Argel con mucho pasaje y carga figurando entre ella 43 caballos raza argelina.

Después de tomar un pico de carga salió ayer para Canarias el vapor español *Martín Saenz* de la Trasatlántica.

El Ayuntamiento de esta ciudad ha remitido al Gobierno de la provincia para su inserción en el Boletín Oficial un anuncio de subasta para la construcción de pasos adoquinados en las calles de la Unión y de San Magín.

Ayer se verificó en la Casa Cuartel de la Guardia Civil la venta en pública subasta de siete escopetas usadas recogidas por fuerzas de esta comandancia y por un guarda jurado; las seis primeras han producido la cantidad de 24 pesetas que serán destinadas á los Asilos de huérfanos del cuerpo, y una peseta la recogida por el guarda jurado á quien será entregada.

El Ayuntamiento de Alcudia cita, llama y emplaza para que comparezcan los mozos siguientes:

Magín M.º Marqués Coll, Miguel Qués Vila, Martín Fiol Garcia, Juan Mestre Femenias y Jerónimo Riera Jofre.

Por la Alcaldía de Artá se ha enviado á este Gobierno de la provincia la Estadística demográfica correspondiente al mes de marzo último, nacimientos, varones legítimos 7, hembras 8, total 15; defunciones: 10.

En la misma forma lo ha hecho la Alcaldía de Calviá resultando:
Nacimientos, varones legítimos 4, hembras 4, total 8; defunciones 1.

El Ayuntamiento de Buñola dá cuenta de haberse verificado el amillaramiento el cual se hallará de manifiesto en la Secretaría de aquel municipio á efectos de reclamación.

Esta tarde en el vapor correo de Barcelona se embarcarán 4 cajas para conducir otros tantos novillos para lidiarse el Domingo de Pascua en nuestro Circo Taurino.

Por la policía ha sido puesto á disposición del Juzgado un billete falso de 50 pesetas que fué entregado en un comercio de esta Ciudad.

Hoy debe ingresar en Capuchinos la propietaria de una casa de lenocinio por haberse hallado en su casa á una joven menor de edad.

El inspector de policía Sr. Aparici ha impuesto una fuerte multa á dos mujeres de vida airada que salieron de paseo á horas que les está prohibido.

En el vapor correo de esta tarde saldrán para Barcelona D. Rafael Blanes, D. Juan Cervera, D. Antonio Pizá y D. Francisco Barnils del comercio.

La policía ha detenido á un sugeto de nacionalidad belga que ha llegado esta mañana á bordo del vapor *Orient* sin pasaje ni documentación, á quien se supone autor de la sustracción de 35 pesetas á un pasajero. Será entregado al cónsul de Bélgica para su reembarque.

Confirmase que en breve la compañía naviera de Soller propietaria del vapor *León de Oro*, adquirirá otro buque que superará á aquel en tonelaje reuniendo á la vez mejores condiciones.

En la Casa Consistorial se reunió ayer tarde la Comisión organizadora del Descanso Dominical, en la que el Sr. Presidente dió lectura á la carta que han dirigido á los dependientes de comercio, para que vean de ultimar el cierre total amistosamente con sus patronos.

Los dependientes han nombrado una comisión que continuara los trabajos para conseguir el aludido descanso, á cuyo fin han solicitado el apoyo del señor Presidente de la Cámara de Comercio.

Tráfico marítimo

Muelle

Embarcaciones despachadas el 1.º de Abril.

El vapor *Cabrera* para la isla de este nombre.

Los laudes, *Internacional* y *San José* para Santañy y Andraitx, respectivamente.

Entradas

Land *San José* de Santañy y el pailebot *Villa San Felix* de Valencia con carga de arroz y otros.

Telegramas

Servicio especial de La Tarde

Madrid 1-23-15

Consejo de ministros.—Reducción del contingente militar.—Aplicación de la economía que representa.

La nota oficiosa que se nos ha facilitado del Consejo de ministros que acaba de celebrarse es muy extensa.

Los acuerdos adoptados tienden á contrarrestar el mal efecto que ha producido en España y en el Extranjero la salida del señor Villaverde del ministerio.

Se mantiene rigurosamente la nivelación del futuro presupuesto y al

objeto de obtener exeso en los ingresos sobre los gastos primeramente calculados se reducirá el contingente del ejército á 90,000 hombres.

El importe que representa esta reducción se destinará á mejorar los servicios militares, incluso el haber del soldado.

El presupuesto de Marina importaría menos que la suma de los pagos ejecutados en el anterior presupuesto.

Se justifica el aumento en los gastos de G-ber nación por considerar reproductivos los que se apliquen al ramo de comunicaciones.

Desistes también del aumento en el ramo de Obras públicas y se deja subsistente tan sólo el que figura para construcción y mejoras de carreteras y obras fluviales.

El mismo día en que se constityan las Cortes se presentarán los proyectos de Ley de reformas en la enseñanza, en la administración de justicia y en la general del Estado.

De Tánger.—El Roghi en Tazza.—Cabezas cortadas.—Graves noticias.—Proclamación del Roghi.—Situación crítica.

Madrid 2-1-15.

Asegúrase en Tánger que el Roghi después de su campaña en el noroeste de Marruecos ha regresado á Tazza, ocupando el solio.

Ha nombrado gobernadores en los demás distritos á varios jefes de su ejército.

Ha dado también orden de colgar en distintos puntos las cabezas cortadas á varios infieles.

Circulan graves noticias de Fez y en el Riff ha sido proclamado el Roghi, el cual se prepara para combatir al Sultán.

Es muy crítica la situación de Muley Arafá y de Amrami pues se les considera confinados por las tropas del pretendiente.

Llegada de Moret á Zaragoza.—Visita al Círculo.—Mitin suspendido.

Madrid 2 2.

Ha llegado á Zaragoza el Sr. Moret recibiendo en la estación numerosos amigos que le tributarán cariñosas ovación.

Ha visitado el Círculo liberal y en elocuente discurso excitó á sus correligionarios alentándoles para la próxima lucha electoral.

Se ha suspendido el «meeting» que tenía que celebrarse á causa de que el Sr. Moret tiene que marchar mañana, con motivo, según dice de reclamar su presencia en Madrid importantes asuntos políticos.

Reunión electoral.—Francos Rodríguez candidato.

Madrid 2 á las 2.

En el Círculo Democrático del distrito de la Universidad se ha celebrado la anunciada reunión electoral, pronunciándose varios discursos.

El Sr. Canalejas presentó á los concurrentes al Sr. Francos Rodríguez, el cual pronunció también un elocuente discurso.

El Sr. Francos Rodríguez fué después por unanimidad proclamado candidato á Diputado por Madrid.

Adhesiones al Gobierno.—La Jefatura del Sr. Silvea.

Madrid 2 á las 2.

Asegúrase con insistencia que los amigos de los Sres. Pidal y Azcárraga han manifestado su adhesión al Presidente del Consejo de Ministros Sr. Silvea.

Con objeto de evitar la crisis antes de la apertura de las Cortes quíerese á todo trance reforzar la Jefatura del Sr. Silvea.

Situación de Valencia.—La benemérita en las calles céntricas.—Silbas al Gobernador.

Madrid 2 9-30 m.

La benemérita continúa patrullando por las calles más céntricas de Valencia.

Los estudiantes siguen dispuestos á silbar á la policía y al Gobernador.

Ahora cantan *couplets* por las calles señalando una nueva fase de protesta contra la continuación del Gobernador.

Desde el púlpito.—Ataques á la libertad.—Consejos anarquistas.

Madrid 2, 9-30

Dice «El Diario» de Huesca que un fraile que predicaba en la Catedral atacó rudamente á los principales periódicos españoles, culpándoles por haber creado en España el estado de cosas que rige actualmente en Francia, donde la libertad sirve únicamente para los canallas.

Aconsejó imitarán la conducta de los anarquistas, afirmando valía más un regicidio que diez discursos de propaganda liberal.

Se comenta con viveza el fondo y la forma destemplada de este discurso.

Sucesos graves en Badajoz.—Un templo despejado por la Guardia civil.—Motín en la calle.—Tres guardias contusos.

Madrid 2-9-30.

En Fuente Maestre, pueblo de la provincia de Badajoz, habiendo sido destituido el cura y concedido el cargo á otro, mediante oposición, predicó aquel para desoedirse de sus feligreses, armando éstos gran escándalo y pidiendo continuara en su puesto.

Habiendo entrado la benemérita en el templo para despejarlo hubo grandes protestas; pues habiéndolo conseguido al fin, se armó un motín serio en las calles, acorralando á la benemérita en el Ayuntamiento, desde donde se cruzaron tiros entre ésta y los amotinados, resultando contusionados tres guardias.

Se ha ordenado la concentración de fuerzas para imponer el orden.

Desde Tánger.—Roos asesina dos.—Pidiendo justicia.

Madrid 2-9-30.

Comunican desde Tánger que á consecuencia de haber asesinado los riffiños del barrio de Eusallach á varios de la Cábila de Anghera, propónense los de ésta venir á quejarse ante Mahomet Torres.

Si les negara éste justicia, dicen los Angherinos que atacarán el citado barrio. Este es muy vigilado y se espera que el conflicto será resuelto pacíficamente.

El Imparcial y la nota oficiosa del Consejo.—Comentarios.

Madrid 2 á las 9-30

«El Imparcial» comentando la nota oficiosa del Consejo de Ministros de anoche dice que lo acordado es un nuevo programa de gobierno.

Se comenta, sin encontrarle explicación, cuanto se dice respecto á la nueva organización del ejército territorial para las islas Baleares y Canarias.

Créese en general que los nuevos acuerdos demuestran que todo es pasajero y que la situación del Gobierno continúa siendo difícil y peligrosa.

Desde Melilla.—Los insurrectos triunfantes.—Alarma y pánico

Madrid 2 9-30.

Comunican desde Melilla que los insurrectos entraron en la cábila de Benisider, la cual los recibió triunfalmente.

Después corrieron la pólvora y esto alarmó á las Cábilas inmediatas las cuales armáronse apresuradamente, suponiendo que se trataba de un ataque inminente.

En la Cábila de Mazusa se produjo especialmente gran pánico, deseando muchos adherirse á la insurrección.

Explosión de una caldera.—Fogonero destrozado.—Maquinista ausente.

Madrid 2 á las 9-30

En Jerez ha estallado una caldera de vapor perteneciente á una fábrica de harinas establecida en las afueras de la población.

El fogonero fué hallado á gran trecho completamente destrozado. Un buen trozo de techumbre voló á más de ochenta metros de distancia.

El dueño de la fábrica al tener noticia del hecho tuvo un síncope. Dió la casualidad de que el maquinista estaba ausente.

La caldera era viejísima.

AGENCIA ALMODÓBAR

Barcelona

Nuevo Gobernador.—Asalto frustrado.

Barcelona 2, 10 m.

En el tren expreso de mañana llegará á ésta el nuevo Gobernador Sr. Gonzalez Bosthoirs, esperándole hasta su llegada con objeto de no dificultarle su gestión el gobernador dimisionario Sr. Espinosa de los Monteros, el cual marchará á Madrid en cuanto haya hecho entrega al Sr. Gonzalez del mando de la provincia.

Durante esta pasada noche, unos treinta sujetos exigieron al vigilante de la calle de Vilamari que abandonara su punto que está situado junto á la fábrica de los Sres. Juncosa y que se ausentase durante algunas horas.

Habiendo respondido el vigilante que no quería, y viendo las malas intenciones del grupo, disparó al aire para producir alarma y reclamar auxilio, pero entonces los salteadores se abalanzaron sobre él agrediendo.

El sereno de la fábrica que había oído el primer disparo del vigilante, se asomó á una ventana, y empezó á disparar contra el grupo hasta que consiguió ahuyentarlos.

Créese que se trataba de un asalto á la fábrica de los Sres. Juncosa, el que no han podido efectuar gracias al valor de ambos vigilantes.

Roca.

DEPENDIENTES

Se necesitan cuatro de 13 á 14 años que sepan leer.

Serán bien retribuidos. Para más informes dirigirse al Centro de Publicidad Luz 21.

Se necesitan repartidores

Brossa 1 Pral.

Vinos finos de todas clases

En las bodegas de T. MANZANARO se garantiza la pureza de los vinos que se expenden.

Recomiéndase especialmente el **Tintillo de Valdepeñas** de cuya pureza y autenticidad responde la casa.

Este vino no contiene adición alguna de aguariente, como lo demuestra su baja graduación y lleva dos años de bodega, pudiendo guardarse sin temor de que se pique.

También se expone la acreditada **Cerveza Danu, á 0'40 cts. litro** Servicio esmerado á domicilio.

Bodega Alicantina
Jaime II, 105

Las Cubas de Oro
Paseo del Borne, 90

Teatro Principal
Cinematógrafo Farrusini

GRAN FUNCIÓN POR HORAS empezando las secciones á las 6 y media, 7 y media, 8 y media, 9 y media y 10 y media de a noche respectivamente.

Todos los días variación de cuadros

Última semana
PROGRAMA ALTERNO

GRANDES ALMACENES DE PAÑERÍA, SASTRERÍA Y NOVEDADES DE B. GUMBAU é HIJOS (s. en c.) Tomeu de cats ATLOTS

La norma de esta casa, es economía y prontitud en el servicio

Expléndidos surtidos de géneros para la estación de PRIMAVERA

Jaime II—87 al 93 y Escursach 16 y 18

Grandes talleres
movidos á vapor

DE
CAJAS PARA COCHES

Vicente Mas y C.^a

Fábrica, 18—Arrabal

Esta casa construye modelos especiales y ruega al público no olvide visitar sus talleres antes de comprar carruaje alguno.

Fábrica, 18—Arrabal

VIUDA DE E. BANQUÉ

MAQUINAS PARA COSER

● Wertheim, Pfaff y Kayser ●

MAQUINAS PARA HACER CALCETA

● CLAES ET FLENTJIE ●

VENTAS A PLAZOS DESDE 250 PSETAS SEMANALES

COLON, 34—PALMA

Relojería Española

30, Colón, 30

EL MEJOR JUGUETE
RELOJ INSTRUCTIVO

TACK-TACK

Entrégase desmontado á los niños y éstos lo arman fácilmente colocando las piezas según numeración.

Una vez compuesto queda un precioso reloj de pared que marcha perfectamente.

DIEZ PSETAS UNO
Relojería Suiza
2, Plaza de Cort, 2

LA TARDE

DIARIO INDEPENDIENTE, DE NOTICIAS Y AVISOS

«LA TARDE» NO ES ÓRGANO DE NINGÚN PARTIDO

* * Se publicará diariamente á partir del 1.º de Abril de 1903 * *

PROPÓSITOS DE LA EMPRESA

Entiende la Empresa de **La Tarde** que las únicas causas verdaderamente influyentes en el progreso de un país, son la cultura y la riqueza públicas, proponiéndose, por lo tanto, fomentar por cuantos medios estén á su alcance, el desarrollo de ambos conceptos.

Nace **La Tarde** sin idea alguna preconcebida ni programa determinado, y, por tanto, el único objetivo de este periódico será identificarse con la opinión sincera del país, aplaudiendo ó censurando con independencia absoluta aquellos actos ó proyectos que, relacionados con la vida pública, puedan influir en el adelanto ó retraso de nuestro progreso y cultura.

Tampoco extrañará el público sensato conocedor del país, la manifestación categórica de que no es el uero la idea que anima á esta empresa, sino que inspirada en el acendrado cariño que siente por esta tierra, y considerando de suma eficacia una acción fiscalizadora respecto de la cosa pública, ha concebido la fundación de un periódico que con nobleza y decisión contribuya, en cuanto le sea dable, á nuestra civilización y á nuestra mejora.

En su consecuencia, hemos de exponer nuestro sincero propósito de no retroceder ante sacrificio alguno y de invertir en beneficio de nuestros lectores todo el favor que el público nos dispense. La circunstancia de aparecer nuestro diario á las dos de la tarde, creemos que ha de aumentar en gran manera su utilidad, puesto que á dicha hora se nota la falta de una publicación que entere al público minuciosamente de los telegramas recién recibidos y de los sucesos de la mañana.

LA REDACCION

El periódico **La Tarde** contará con un servicio de información tan rápido y extenso cuanto lo permita el ambiente en que tiene que vivir, y á este objeto ha organizado un servicio completo de corresponsales en todos los pueblos de la provincia, los cuales irán dando cuenta á esta Redacción, con toda la rapidez posible, de los sucesos acaecidos.

La Agencia periodística de D. Miguel José Almodóvar cuidará desde **Madrid** de informar telegráficamente á nuestros lectores de toda noticia de interés, y de idéntico servicio cuidarán D. Miguel A. Roca en **Barcelona** y D. Juan Capó en **Londres**.

Una información especial dará á conocer á nuestros comerciantes y agricultores, las últimas cotizaciones de productos baleares en los mercados consumidores, á la vez que esta redacción cuidará detenidamente de publicar las leyes ó reformas arancelarias que afecten á nuestro comercio y riqueza.

Y, por fin, un nutrido cuerpo de redactores, se esforzará en narrar, juzgar ó comentar, todo cuanto pueda ser objeto de curiosidad ó interés por parte de nuestros lectores, no olvidando las informaciones especiales á que son acreedoras nuestras bellas paisanas.

NUESTRA COLABORACION

Siendo **La Tarde** un diario independiente, servirán sus columnas de *tribuna libre* para todo aquel que quiera aportar sus esfuerzos en bien del país, pero por ningún concepto admitiremos escritos que tiendan á molestar á una personalidad determinada, ó que no vayan revestidos de una exquisita corrección cuando se trate de campañas que puedan traer en sí consecuencias más ó menos importantes ó molestas.

Cuenta además **La Tarde** con dignísimos colaboradores y promete el concurso de técnicos que informarán al público extensamente acerca de los asuntos de su respectiva competencia, á medida que lo vayan exigiendo las circunstancias.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En España, cinco reales al mes. En el Extranjero, nueve reales al mes.

Redacción y Administración: 1, CALLE DE BROSSA, 1.—Palma de Mallorca

Anunciar es dinero.

Saber anunciar,

es un secreto.

¿Queréis conocerlo?

Agencia Serra Publicidad

21-Luz-21

Ideas y presupuestos gratis

Devocionarios

elegantés y caprichosos á precios excesivamente baratos.

Palacio 2 y 4 y Plaza de Cort 12.

CARRERA DEL MAGISTERIO

Y PRIMERA ENSEÑANZA

Lecciones particulares y á domicilio, á cargo de

D. Jaime Terrés

Maestro Normal y Bachiller, que vive Apuntados 45, entresuelo.

ALMANAQUE

Bailly-Failliere

ó sea Pequeña enciclopedia popular de la vida práctica

Hállase de venta en la librería de Rotger, Palacio 2 y 4 y Plaza de Cort 12.

Un tomo en 12.º de unas 600 páginas, con más de tres millones de letras, 6 mapas en dos colores, más de 1000 figuras y cubierta imitación cuero.

PRECIOS.—En rústica 1.50 pesetas, en cartonado 2 id. y 3 en percalina.

Cajas de madera

Están á la venta de diferentes tamaños á precios baratísimos en la imprenta de este periódico.

APROVECHAR LA OCASION

Imprenta y Litografía

DE BARTOLOME ROTGER

San Pedro Nolascio 7, Palacio 2 y 4, frente la Diputación Provincial, y Plaza de Cort 12

Esta casa, además de la confección de toda clase de impresiones, se encarga de proporcionar á sus favorecedores, con prontitud y economía, cuantos libros y folletos se le pidan; cuida de hacer suscripciones á periódicos y revistas, tanto nacionales como extranjeras, mediante una módica comisión; facilita toda clase de estampas en cromo, grabado en acero, heliografía y fotografía, de las principales casas nacionales y extranjeras; especialidad en recuerdos mortuorios, de primera comunion y misa nueva, imágenes de santos y fotografías para encabezamientos de cartas; abundante y variado surtido de efectos de escritorio y dibujo; papeles tina blancos, rayados, comerciales y cuadriculados para cartas en todos tamaños y lutos; estuches y sobres de todas clases, libros rayados y cuadernos, cartón secante, obleas, tintas, portaplumas, lápices, afila lápices, limpiaplumas, secapuntas, goma, vases y todos cuantos objetos anexos á este ramo.

Extra ordinario surtido de obras y material de 1.ª y 2.ª enseñanza, á precios sumamente económicos.

Medicamentos Acreditados

Jarabe Vermífugo.—Diez y ocho años de exita creciente, demuestran la verdadera eficacia de este medicamento. Bastan muy cortas dosis para que los niños queden libres de toda clase de lombrices, *cuchs*, y aumenten el apetito.

Callicida Sureda.—Calma instantáneamente el dolor y son suficientes cuatro ó cinco aplicaciones para que desaparezcan totalmente los *callos*, *ojos de gallo* y demás dureza que aparecen en los pies.

Pastillas Sureda.—Cloro-boro-sódicas de cocaína y menthol.—A las primeras tomas se siente la influencia benéfica de los medicamentos que entran en su composición, y desaparecen las irritaciones de la boca y garganta, calmando la tos por intensa que sea.

Vino iodo-tánico-fosfatado.—Aperitivo, tónico y reconstituyente, Irrecedáneo del *Acete de hígado de bacalao*.

De venta en la farmacia de J. Sureda Literas, Brossa 9.—PALMA Y DEMAS FARMACIAS

LA ESTRELLA POLAR EN EL MAR ARTICO

por el Duque de los Abruzzos

Advirta el editor que la obra constará de 20 cuadernos, y si por exigencias del ajuste aumentase el número, los restantes se regalarán á los suscriptores.

Precio de cada cuaderno una peseta.

Se admiten suscripciones en la calle de Palacio 2 y 4 y Plaza de Cort 12.

Don Pedro del Puñalet

Hermoso drama en tres actos y en verso original de DON JUAN PALOU Y COLL.

Se halla de venta en la librería de Rotger al precio de dos pesetas.

Devocionarios, buenos, bonitos y baratos

Se han recibido de todas clases en la tienda de Rotger, Palacio 2 y 4 frente la Diputación Provincial y Plaza de Cort 12.

Para Semana Santa

Completo Surtido de MANTONES y VELO; BLONDA y HANTILLY.

Casa Barnils

Plateria 23 y 25 y Siete Esquinas 23 y 25

CASA MANASERO Y C.^a

Unión 61, frente al Mercado

PIANOS

Son los mejores que se conocen hasta la fecha. Fabricación Norteamericana (Gran Medalla de Oro).

Se afinan y alquilan pianos nuevos y usados

NOTA.—Toda persona que visite esta casa quedará convencida de una manera positiva de la realidad que en ella existe.

Libro

de cuentas hechas para la venta de cerdos y de toda clase de legumbres y granos, por varios autores.

Se hallan de venta á precios reducidos en la calle de Palacio 2 y 4, frente la Diputación Provincial, y Plaza de Cort 12.

Typo-lit. de B. Rotger